

**EXTRAIT du REGISTRE des  
DELIBERATIONS de l'ASSEMBLÉE**

**1ÈRE Réunion de 2015**

**Séance du 28/29 janvier 2015**

CG20150128\_51  
id. 1416

*Les vingt-huit et vingt-neuf janvier deux mille quinze, les membres du Conseil Général légalement convoqués se sont réunis à l'Hôtel du Département, sous la présidence de M. Jean-Michel BAYLET, Président du Conseil Général. Après avoir constaté le quorum légal, l'Assemblée départementale peut valablement délibérer.*

*Présents ou ayant donné procuration de vote :*

*M. J-P. ALBERT, M. E. ASTOUL, M. C. ASTRUC, M. P. AURIENTIS, M. J-M. BAYLET, M. J-P. BESIERS, M. J. CAMBON, M. J. CAPAYROU, M. B. DAGEN, M. J-L. DEPRINCE, M. G. DESCAZEAX, M. G-M. EMPOCIELLO, M. F. GARRIGUES, M. R. GARRIGUES, M. J. GONZALEZ, M. P. GUILLAMAT, M. G. HEBRAL, M. A. LACOMBE, M. J. LAVABRE, M. M. MARTY, M. P. MARTY, M. R. MASSIP, M. C. MOUCHARD, M. J-P. QUEREILHAC, M. J-P. RAYNAL, M. D. ROGER, M. J. ROSET, Mme D. SARDEING-RODRIGUEZ, M. J. TABARLY, M. L. VIGUIE*

**AIDE DU DÉPARTEMENT AUX COOPÉRATIVES D'ACHAT ET  
D'UTILISATION DE MATÉRIEL AGRICOLE (CUMA)**

---

Les coopératives d'achat et d'utilisation de matériel agricole (CUMA) sont très fortement implantées dans notre département. Elles remplissent une fonction économique, mais aussi humaine et sociale à travers l'entraide et l'organisation des chantiers.

C'est cette combinaison qui permet aux agriculteurs d'une part, de maîtriser les coûts du machinisme tout en bénéficiant d'un matériel performant et, d'autre part, d'initier des actions innovantes notamment dans le domaine de l'environnement (compostage des effluents d'élevage, contrôle des appareils de traitement, production de biocarburants, bois énergie...).

Notre soutien aux investissements en CUMA est un des axes forts de notre politique en faveur de l'agriculture de groupe et, de 1986 à 2014, ce sont **2 801 053 €** qui leur ont été consacrés (détail des 60 dossiers engagés en 2014 en annexes 1 et 2).

Par ailleurs, nous avons fortement soutenu l'accès pour les CUMA aux aides européennes. Ainsi, de 1994 à 2006, ce sont 2 081 688 € qui ont été mobilisés (soit en moyenne 160 000 €/an).

Sur la programmation 2007-2014, compte tenu de la forte diminution des crédits, ce financement de l'Europe n'a pu être reconduit que de façon très limitée. Seul un nombre restreint de matériels automoteurs liés à des emplois était éligible. Sur cette dernière période, ce sont 182 277 € qui ont été attribués aux CUMA de notre département (soit en moyenne 26 039 €/an).

Ainsi, notre aide s'avère, plus que jamais, nécessaire.

### **AIDE AU MATERIEL AGRICOLE**

Je vous rappelle que les modalités d'attribution des aides aux coopératives d'utilisation de matériel agricole ont été fixées, par l'assemblée départementale, en date du 10 février 1978 et que nous avons révisé les montants des plafonds subventionnables lors des votes du budget primitif 1989 et de la décision modificative n° 1 de l'année 2000 selon le dispositif suivant :

#### **- Taux d'intervention :**

- \* 5 % du montant des investissements l'année de création,
- \* 7 % pour les années suivantes.

#### **- Plafonds d'acquisitions annuelles de matériels retenus :**

\* 15 300 € pour les coopératives d'utilisation de matériel agricole de 4 à 9 adhérents (soit une subvention plafonnée à 1 070 €),

\* 30 600 € pour les coopératives d'utilisation de matériel agricole de 10 à 19 adhérents (soit une subvention plafonnée à 2 140 €),

\* 95 300 € pour les coopératives d'utilisation de matériel agricole de 20 adhérents et plus (soit une subvention plafonnée à 6 670 €),

Le montant de la subvention départementale est calculé sur le prix d'acquisition du matériel agricole hors taxe, diminué éventuellement du montant de la reprise.

**- Investissements exceptionnellement importants :**

Dans le cas d'investissements exceptionnellement importants, nous avons retenu la possibilité de cumuler deux années successives (plafonds d'investissements) après avis d'opportunité de la commission agriculture et ruralité.

**AIDE AUX HANGARS**

L'importance du parc de matériel, les difficultés pour l'abriter chez les adhérents et la nécessité d'une meilleure gestion et d'un entretien suivi ont amené les CUMA à s'équiper de hangars.

C'est pourquoi l'assemblée départementale a décidé, depuis 1992, de subventionner la construction des hangars aux conditions suivantes :

- un hangar par coopérative d'utilisation de matériel agricole,
- montant de la subvention : 20 % du montant H.T. de la dépense subventionnable, celle-ci étant plafonnée à 30 600 € H.T. (soit une subvention plafonnée à 6 120 €),
- la coopérative d'utilisation de matériel agricole doit présenter préalablement un devis initial, les travaux pouvant être échelonnés sur 2 ans,
- en cas de location de terrain, la coopérative d'utilisation de matériel agricole doit justifier d'un bail à long terme.

**Depuis 1992, 20 hangars ont été aidés pour un montant total de 102 501 €.**

**PROPOSITIONS POUR 2015**

Compte tenu de ces éléments, je vous propose de reconduire notre politique en faveur des CUMA et de délibérer sur le rapport présenté.

□

□

□

Vu le rapport de Monsieur le Président,

Vu l'avis de la commission agriculture et ruralité,

Vu l'avis de la commission des finances,

Après en avoir délibéré,

## **LE CONSEIL GENERAL**

- Adopte une autorisation de programme de 146 531 € pour le matériel et ratifie le crédit de paiement correspondant sur l'article 20421, sous-fonction 928 ;
- Adopte une autorisation de programme de 12 240 € pour des hangars et ratifie le crédit de paiement correspondant sur l'article 20422, sous-fonction 928.

Adopté à l'unanimité.

Le Président,

Jean-Michel BAYLET